



RESIENTEN AUSENCIA
Real Madrid ganó 2-1 a Barcelona en el primer clásico post Messi, fue además la tercera derrota al hilo de Ronald Koeman ante los merengues como entrenador culé. **CANCHA**



SEMANA de ensueño
Pumas venció a Xolos y sumó tres victorias en ocho días, lo que le permite meterse con todo a la pelea por el pase a la repesca. **CANCHA**



DOMINAN ...Y CORREN RUMBO A MÉXICO
Checo Pérez se subió al podio por cuarta ocasión en la temporada 2021 de F1 al terminar tercero en el Gran Premio de EU, el cual ganó su compañero de la escudería Red Bull, Max Verstappen.

LUNES 25 / OCT. / 2021 CIUDAD DE MÉXICO

64 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 10,158 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Reclaman 140 mdp por Tren a Toluca

ROLANDO HERRERA

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) pretende desconocer el compromiso que esa dependencia hizo con la comunidad de San Lorenzo Acopilco, en Cuajimalpa, y no entregar 140 millones de pesos que ofreció para obras de mitigación y beneficio social por la construcción del Tren México-Toluca, acusó Gabino Sandoval, líder de la comunidad.

A nombre de los habitantes, Sandoval indicó que con el cambio de sexenio, la dependencia, que estuvo encabezada por Javier Jiménez Espriú (diciembre 2018-julio 2020) y ahora por Jorge Arganis Díaz Leal (a partir de julio 2020), ha buscado lavarse las manos diciendo que la anterior administración, a cargo de Gerardo Ruiz Esparza, no les informó nada relacionado con ese compromiso.

Sandoval aseguró que, a diferencia de lo que sostiene la SCT, cuenta con las actas de las asambleas en donde se firmaron los acuerdos en donde se comprometieron a entregar los recursos. "Nosotros no celebramos estos acuerdos ni estos convenios con personas físicas sino con representantes de la propia Secretaría de Comunicaciones y Transportes y, aunque ahora exista otra administración, creemos y consideramos que en automático tendrán que asumir esa responsabilidad de cumplir con lo que se prometió anteriormente", señaló.

A finales de septiembre, habitantes de esta comunidad protestaron en la caseta de la Autopista México-Toluca por el incumplimiento.

En 2015, explicó Sandoval, en distintas reuniones pobladores aceptaron entregar 27 mil metros cuadrados para las obras del tren, y la SCT, además de pagar la afectación a los predios, aceptó dar los recursos que la asamblea de comuneros solicitó.

El reclamo

Comuneros de San Lorenzo Acopilco exigen que la SCT les pague afectaciones por la construcción del tren México-Toluca.



Lugar de la afectación: Paraje Cruz Blanca.
Ubicación sobre la vía del tren: del kilómetro 40+883 a 41+203
Superficie afectada: 6,900 metros cuadrados.
Precio por metro cuadrado según avalúo: \$2,428.89



PASEA PEÑA EN ROMA; LE GRITAN 'RATERO'

REFORMA / STAFF

Mientras la FGR investiga a Enrique Peña, el ex Presidente se pasa en Roma para celebrar el cumpleaños 34 de su novia Tania Ruiz.

El priista fue captado saliendo del Hotel de la Ville, donde una noche cuesta hasta 25 mil pesos. "¡Ratero!... ¿Y vas en taxi? Cada quién tiene lo que se

merece, y vas a ir a la cárcel", le gritaron al ex Presidente cuando salía del hotel en la capital italiana.

El ex director de Pemex, Emilio Lozoya, que recibió sobornos millonarios de la brasileña Odebrecht, ha señalado a Peña de ser la cabeza de la red criminal, por lo que la FGR ha buscado acusarlo de traición a la patria y cohecho. El ex funcionario del Go-



bierno de Peña fue detenido por España en febrero del 2020 y extraditado en julio de ese año, pero desde entonces lleva su proceso en libertad y colabora con la Fiscalía.

Según la FGR, Lozoya tiene hasta el 3 de noviembre para aportar pruebas de la corrupción y los sobornos de la red encabezada por Peña y el ex Secretario de Hacienda, Luis Videgaray.

Piden auxilio 197 mujeres al día por violencia, acoso, golpes...

AMALLELY MORALES

Las mujeres capitalinas realizan, en promedio, 197 llamadas al día por temas con implicaciones de género como violencia intrafamiliar, penales, de salud emocional o sexual, de acuerdo con la Agencia Digital de Información Pública (ADIP).

En lo que va del año, 55 mil 865 llamadas han entrado a las líneas de la CDMX de mujeres que piden ayuda, con el último registro al 10 de octubre.

Esto implica que, cada hora, las mujeres hacen, en promedio, ocho llamadas para pedir ayuda o auxilio.

Por los mismos temas, los hombres han hecho 23 mil 941 llamadas de acuerdo con la base de datos de Locatel, recientemente actualizada en la página de la ADIP. Es decir, 84 al día o menos de

cuatro cada hora. La mitad de las mujeres.

También están las peticiones de información general y otras solicitudes de apoyos en aspectos de la salud no relativos a sexualidad ni ginecológicos. Además de las llamadas falsas y de broma, que tienen su propia clasificación.

De las llamadas que hicieron las mujeres, 16 mil 231 fueron por temas penales, específicamente de violencia sexual, intrafamiliar y amenazas. Otras 15 mil 782 fueron por salud mental, mientras 14 mil 617 por conflictos con la pareja o la familia.

El resto fue por temas como violencia, ginecología y salud sexual. Los servicios que brinda Locatel son atención psicológica y médica, asesoría jurídica y canalización al 911. Los temas penales se canalizan a las áreas de emergencia.



Historia de amor y odio

Guillermo Sheridan evoca el amor, incluso el odio, que existió entre Octavio Paz y Elena Garro a través de un libro que reúne 84 cartas del Nobel a la escritora. **CULTURA (PÁGINA 18)**

'NO VENGO A VER LO DE LAS NIÑAS...'

CHILPANCINGO.

"No es motivo para cuestionar a nadie", dijo ayer el Presidente sobre los matrimonios infantiles forzados en Guerrero, fenómeno al que se refirió como prostitución de niñas. "No vengo a ver eso, no es la regla en la comunidad", dijo.



SUPERA CÁNCER DE MAMA... HOMBRE DE 60 AÑOS

NATALIA VITELA

A sus 60 años, Francisco acaba de superar un cáncer de mama que lo diagnosticaron en 2019. "La mayoría pensamos que este tipo de cáncer es propio de las mujeres, por lo que los varones no suelen autoexplorarse", contó su familia familiar, la doctora Giezi Shadai García López, quien en su momento le hizo la primera valoración. Francisco, quien al principio



padeció por la incertidumbre de si el cáncer se había propagado a otras partes de su cuerpo, contó que actuar rápido fue fundamental para sobrevivir.

Inicialmente pensó que podría ser un lipoma (bulto de grasa), pues unos meses antes había sido operado por esa causa.

Pero los estudios confirmaron que se trataba de un cáncer y posteriormente la tumoración fue extraída de manera exitosa porque aún se encontraba encapsulada.

Ahora se encuentra sano y bajo vigilancia médica en el área de Epidemiología del IMSS.

Ocultan operaciones ilegales

Excede México secreto financiero

Operaciones ocultas

Islas Caimán, EU y Suiza lideran el Índice de Secreto Financiero por el peso que tienen en la escala mundial. Son de los más usados en servicios financieros.

ÍNDICE DE SECRETO FINANCIERO

PUUESTO	PAÍS	PUNTAJUE*	PESO EN LA ESCALA MUNDIAL (%)
1	Islas Caimán	76.00	4.60
2	EU	62.90	21.40
3	Suiza	74.00	4.10
4	Hong Kong	66.40	4.40
5	Singapur	65.00	5.20
80	México	52.75	0.09
129	San Marino	60.40	0.00
131	Nauru	59.90	0.00
132	Santa Lucía	71.03	0.00
133	Islas Cook	70.30	0.00

* El puntaje es determinado por el uso del sistema financiero en no residentes y su peso en la economía mundial.

Fuente: Red por la Justicia Fiscal

Alertan que sistema permite blanqueo y las actividades de cárteles y trata

AZUCENA VÁSQUEZ

México se ubica en el lugar 80 de 133 países en el Índice de Secreto Financiero de organizaciones globales, lo que significa que su sistema fiscal y financiero sirve en cierta medida como herramienta para ocultar operaciones que violan el estado de derecho, así como legislaciones de otras naciones.

De una calificación de 100 puntos a partir de la evaluación de 20 indicadores, el País obtuvo 52.7, revela el informe "El Estado de la Justicia Fiscal 2020: La Justicia fiscal en tiempos de la Covid-19", realizado por la Red por la Justicia Fiscal y cuatro organizaciones globales.

En primer lugar se posicionó Islas Caimán con una puntuación de 76 y en segundo puesto está Estados Unidos con 62.9. México está por encima de otros como Bolivia, Colombia, Uruguay y Chile. El índice contempla leyes y políticas de un país que facilita o no impide ocultar las finanzas privadas, y mientras más políticas de este tipo hay, más alta es la puntuación de secreto financiero.

"El secreto financiero no solo permite que las personas blanqueen dinero y eludan sus responsabilidades fiscales, sino que mantiene a los cárteles de la droga financieros, la trata de personas rentable y la financiación del terrorismo viable", explica el documento.

De acuerdo con Guillermo Ruiz, presidente de la Comisión de Prevención de Lavado de Dinero del Colegio de Contadores Públicos de México, el índice contempla la transparencia fiscal y México registra esa puntuación en buena medida por el nivel de corrupción que padece.

Además, en el País existen las Sociedades por Acciones Simplificadas (SAS) que permiten crear las figuras sin acudir ante notarios y mover grandes cantidades de dinero.

"Fiscalmente puedes tener tu empresa de un día para otro y si fuéramos personas muy malas que nos dedicáramos a lavar o esconder fortunas, lo multiplicamos por amigos, vecinos y sacamos miles de éstas con cuentas bancarias y podemos estar estructurando dinero. A eso se refiere un poco este indicador, que este País puede ayudar a favorecer el ocultamiento", describió.

Agregó que pese al buen régimen preventivo, las sanciones en el País no son tan graves y es posible recurrir a estrategias de defensa que están cerca de ser ilegales. "Si en Estados Unidos dejas de pagar impuestos es considerado grave y casi es cárcel y aquí en México tienes muchos medios de defensa", dijo Ruiz.

El puntaje combinado con el peso en una escala mundial de cada país determina el lugar que ocupa cada uno, y cuanto más se utiliza una jurisdicción por no residentes, mayor es su peso.

